
2022（令和４）年度　国際交流プログラム　大阪まちあるきツアー
企画学生　活動報告

回答者：企画学生11名
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大学（教職員）からの案内

大学のメールマガジンなど

1 本イベントを知ったきっかけ

取り組めない点があった, 

7, 63.6%

取り組めた, 

4, 36.4%

4 主体的に取り組めたか

できなかった点がある, 

6, 54.5%できた, 4, 36.4%

よくできた, 

1, 9.1%

5 担当した仕事への自己評価

適切であった, 10

適切であった, 11

適切でなかった, 1※

期間

頻度

3 活動について

※内容に対して拘束期間が長く、中だるみが発生していた。
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6

6

6
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イベントの企画・運営に興味があったから

イベントの内容・テーマに興味があったから

ボランティアに興味があったから

他大学の学生と交流したかったから

就職に役立つと思ったから

その他

2 応募動機（複数回答可）

その他：コロナ禍でサークル活動などが今まで思うようにできなかったから

自己評価

よくできた

担当した仕事

・蛸の徹とのやり取り　・体験班における話し合いの進行　・今昔館の台本作成

クイズやタスクを考えました。しおりを作成しました。

・体験の検討　・蛸之徹への連絡（初期段階）　・今昔館の台本、説明作り　・蛸之徹のメニュー、出し方などの検討
・アイスブレイク関係　・オリエンテーションの流れ、当日の役割分担についての検討

・資料作り・下見中に資料で使えそうな写真を撮影

できた

できなかった点がある

書記、蛸の轍、今昔館

クイズや、クイズのスライドを作ったり、下見を行った。

イベントのチラシ作りやインスタでの広報

・副リーダー　・ミーティングや下見の日程調整　・企画学生と事務局との連絡　・班割りやツアー全体の流れの調整

体験班の企画、しおり作成

・事務局とのコンタクト　・ミーティングのMCや意見を纏める　・日程調整等

・クイズ作り　・振り返り会進行　・しおり作り
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　＜満足とした理由＞

　＜概ね満足とした理由＞

12月からの４ヶ月間、ご迷惑をお掛けした点も多く、大変お世話になりました。今までありがとうございました。

留学生視点の意見や、自分が考えもしなかった意見が数々と出てくるのを見て、まだまだ私には力が足りないと思い知る機会となった。ま
た、企画の仕方の概要を知ることができ、学校内のボランティア活動に活かそうと思った。今回は、たくさんの力添えをいただきありがと
うございました。

他の方の意見やアイデアを聞いて、自分では思いつかないような多くのことがあって、勉強になったからです。また、１から企画を考え、
組み立てて、より良いものとなるように検討・話し合いをしていくことの楽しさを知るとともに、自分の関わった仕事が活動全体の一部と
なり企画を最後まで終えることの達成感を感じることができました。その一方で、特に初期や全体のミーティングで自分の意見を積極的に
言うことがあまりできなかったことが一番大きな反省点だと思っています。

いろいろな人から楽しかったと言われたこと。多くの人の笑顔が見られたこと。

自分が作ったしおりやクイズで、参加者が楽しんでくれてるのを見て本当に報われた気がしました。特にトラブルもなくよかったです。

学校が忙しい時に何回もミーティングや下見を欠席したので、本番までは多少不安ありましたが、当日はきちんと自分がやるべきことがで
き、楽しめたのでよかったと思います。また、他の企画学生がすごく親切で、一緒にいろいろな困難を乗り越えて活動を成功させたのがよ
かったと思います。最高のチームでした。ただ、自分の仕事をもっと頑張ったらより満足できると思います。例えばしおりの作成に少し急
いでたので、もっとゆっくりでより完璧に仕上げたらよかったのにと思いました。

ミーティングに参加できない時が数回あり、メンバーに迷惑をかけてしまったことがとても申し訳なかった。バイトのシフトを提出してし
まうので、もう少し早く、少なくとも2週間ほど前にはミーティングの日程を決めていただきたかったです。

今回の活動に応募する前は、「全く英語が喋れないし不安だな」と感じて応募することを躊躇していました。サークル活動などもコロナの
影響で思うようにできず2年生の間に何か変えたいと思い切って参加してよかったです。しかし、当日留学生とのコミュニケーションがうま
く取れない部分があり、これから英語の勉強も頑張ろうと思いました。４月からは学生健保共済会奈良支部で近畿大学の学生のためのイベ
ントに携わっていくことになりました。今回の経験を活かせるように頑張りたいと思います。また機会があればコンソーシアムの活動にも
ぜひ参加させて頂きたいです。とても貴重な体験をさせて頂きありがとうございました。

学校以外で活動し、たくさんの意見を聞いたり、発言することができ、とても良い経験と最後の達成感を味わうことができた。

他のメンバーと協力して本格的な旅行・観光企画を作る機会がなかなかないので、自分にとって凄く充実した時間を過ごせたと思います。
また、クイズの時に皆が夢中になっている姿が見られてクイズ担当としてやって良かったなと思いました。凄く良い経験になりました！短
い間でしたが、お世話になりました。

自分にはない発想や着眼点を他のメンバーは持っていて毎回のミーティングが刺激でした。11人で会議するのは初めてなので最初はついて

行くのに必死でしたが、みんなが温かい雰囲気で進めてくれたため積極的に発言することができました。50人規模のイベントを企画するな
んて初めてだったので、達成できて自分に自信がつきました。参加者も社交的で自分も楽しめるツアーになりました！この企画の草案を
作ってくれた事務局の皆さん、本当にありがとうございました。参加できて良かったです。

イベント企画、実施にあたって自分自身の長所や短所に気づくことができました。今後この経験を活かしたいです。このような貴重な経験
を提供していただき、ありがとうございました。

自分と違う視点の意見を素早く取り入れ考えることが難しく、新しい意見をミーティング中に出すことができなかった。

今回のイベントではチーム内の交流がよくできましたが、全体的に何十人もいる中、チーム外の人とほぼ話す機会もありませんでした。次
回、可能であれば、参加者全員でなくとも、もっと大人数で一緒に国際交流できたらと思います。

話し合いでのレベルの高さに毎度驚かされてばかりで、ついていくのに必死でした。企画の時に、そのようなことも考えるのかと、自分で
は思い至らない視点が多くあり、企画の大変さ、そして面白さを感じることができました。また、このイベントを通して、素敵な仲間たち
に出会えて、本当によかったです。

至らない部分があったと思うため。

＜満足できない点があるとした理由＞

責任と権限とが釣り合っていない部分があると感じた。

メンバーとの仲を深めることが難しかったが、ツアー実施自体は成功だといえる形で終わることができたから。

もっと各班(商店街チーム、広報チーム、蛸之徹チーム)の情報共有を促しミーティングを円滑に進めたり、事務局との共有も副リーダーとし
て行うべきであった。当日の班割りがバラバラになってしまった点ももっと良い方法を考えておくべきであった。企画学生全員がもっと意
見の言いやすい雰囲気作りができたかもしれない。

担当していた仕事や作業を素早く対応できない時があり、報連相をしっかりとやることができなかった。ツアーは自分が思っている以上に
グループのメンバーが喜んでくれていて、自分自身も存分に楽しめたので、よかったです。

概ね満足, 

7, 63.6%

満足, 2, 18.2%

満足できない点があった, 

2, 18.2%

6 活動全体の満足度

できた
11

100.0%

7 活動を通じて成長できたか

8 意見・感想

2


